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地聽著別人的密事，但是他不但沒有勸阻或

離開不聽，甚至聽出興趣，持續聽著Ｊ姐妹

提供源源不絕的八卦，還自認為不傳講就不

會傷到他人；但事實上，這樣的心態與舉動

無疑是助長同靈八卦的行為，並在無形之中

傷害了教會信徒在靈裡的和睦，更無顧八卦

內容的主角最後知情時可能遭受的傷害。Ｌ

弟兄也發現，透過聽八卦的方式來判斷人，

更是在心裡與他人立下一面無形的隔閡之

牆，以致無法真正看見同靈內在的優點與美

好，為自己斷送許多結交屬靈同伴的好機

會。Ｌ弟兄這才明白，神真的愛他（參：來

十二6-11），讓他親眼看見「只聽、不講」

對身旁的人一樣會帶來傷害，也讓他直接經

歷「身為八卦主角的痛苦」，讓他知道應當

悔改並改變。

透過這段經文及見證，我們應當清楚明

白，口舌生發的八卦，我們不可開耳去聽，

對於愛嚼舌根之人，我們應當予以勸誡；倘

若對方不聽從，便該與之疏遠，因為這是智

慧之言的教導。如此行絕非沒有愛心的表

現，反而是益人（讓對方不以口犯罪、讓

他人免受議論）、益己（讓自己不以耳朵

得罪神）之舉。事實上，也唯有如此，才能

正面導正教會中那些說長道短之人的惡行，

進而造就教會全體。最後值得我們謹記於心

的是，如果連聽八卦這種看似無傷大雅的事

都是神所厭惡的行為，那麼，喜於背後道人

長短之人，又將在神面前付出怎樣慘痛的代

價？願我們齊心互勉，杜絕聽八卦的惡習，

並謹慎追求言語之間的和睦與造就，共勉

之。                                                              
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你們白白的得來，也要白白的
捨去（太十8下)。

二十多年前，因為教會附近

學校的高中班有缺「大葡萄」，

因此我就從國中班轉到了高中班

幫忙。兩者間，高中生比較沉

穩，會思考問題，不像國中生那

麼毛毛躁躁的。

記得在第一堂課的尾聲，是小組分

享的時間，那時就有一位「小葡萄」

問我：「你們來這裡當大葡萄有錢

嗎？一堂課是多少錢？」

這麼一問，一雙雙眼睛全望向我。

我說：「我們是志工，是沒有領錢的。」

她又問：「既然沒有錢，那你們為什麼

要來？」

我回答：「聖經裡有句話叫做『白白得

來，白白捨去』，這句話的意思是說：『別

人介紹我認識耶穌，我白白的從神那裡得到

恩典，所以我也要把這個恩典、這個好消

息，無條件地告訴別人、送給別人。』」

她點點頭，似乎是理解了。

其實，那時候我心裡滿緊張的，深恐自

己答錯話。

第一堂課就遇到了這樣的問題，那以後

是不是也會有其他的問題？看來回家後要好

好加油了。幸好，下課鈴響了，也就結束了

這段對話。

「葡萄園」裡有各式各樣的

小葡萄。雖然每個來葡萄園的

小葡萄動機不同，有的人是不想

參加，但被分配來的，有的人是

純粹想來社團玩，也有人認為葡

萄園就是來傳教的，而有警戒之

心。不管如何，我們都盡量與小

葡萄打成一片，希望能得到他們

的信任。

但那時候，對自己的能力有

所質疑，認為應該只是領一千

的人，因為生性害羞，信心又不

夠，所以總是戰戰兢兢懷疑自己

的能力。後來接到小葡萄寄來的

卡片，心裡很受安慰。原來，我

在小葡萄的眼中，是個慈愛、體

貼人的大葡萄。
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這幾年，在網路上看過許多類似的勵志

短片，主題大多是「把愛傳下去」，這與基

督教的「白白得來、白白捨去」的道理，也

是不謀而合。

回想這段經歷，深深明白了主耶穌是要

我們「愛人如己」，我們要把小葡萄視為家

人，如同父母般的關心他們。因為我們不僅

要愛人，也要救人的靈命，這樣才是真正的

愛人、才是基督的愛。

信主以來，因為工作的關係，未正式做

過對外傳福音的事工。其實傳福音是每個

信徒都應該做的，這是我們的使命，雖然在

「葡萄園」裡戰戰兢兢，卻也收穫無窮。因

為傳福音是每個信徒該盡的本分，藉著這份

事工，讓我得以進一步思想自己的信仰，是

否隨著年齡的增長，而有所增長？

傳福音是我們對信仰的認識，也是每一

位基督徒該盡的本分，當我們願意付出，我

們就得到更多，因為蒙福的人，是捨得付出

的，捨得越多，得到越多。

我栽種了，亞波羅澆灌了，惟有神

叫他生長。可見栽種的，算不得什麼，澆

灌的，也算不得什麼；只在那叫他生長的

神。栽種的和澆灌的，都是一樣，但將來

各人要照自己的工夫得自己的賞賜（林前

三6-8）。

雖然校園事工無法立即看到成效，但我

相信只要盡力，果效在乎神。

今日回首一望：各教會已有小葡萄陸續

受洗，有的小葡萄如願地成為大葡萄，有的

在教會事工上盡力，甚至有的小葡萄已經當

了教會負責人。

我想，在教會的事工上，不管我們做的

是哪一種事奉，都是神所喜悅的，只要盡

心、盡力、盡自己的本分去做，總有一天我

們每個人要按著自己所行，向神領受獎賞而

不至於羞愧。我們也要效法保羅傳福音的精

神，忘記背後、努力面前，勇敢向前行。

能夠親近神的人是何等的有福氣？能夠

被神用的人，更是蒙福的人。

傳福音不是福音組的工作，而是每一位

信主的人的使命。

不管是任何事工，當我們在做的時候，

我們就是主的工人，就是蒙福的人。因此，

我們要把愛分享給我們所遇到的人。

當然，在作工之前，我們需要先靈修自

己、裝備自己，預備好後，才能穿上全副軍

裝上前迎戰。                                                    


	HS2019-07-完整檔_部分48
	HS2019-07-完整檔_部分49
	HS2019-07-完整檔_部分50



